

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Sección editorial.

Teniendo tanto interés todo cuanto se refiere a nuestra expedición a África, creemos complacer a nuestros lectores, extractando algunas noticias sobre el clima, suelo, fertilidad y producciones de un país en cuya posesión se cifra el engrandecimiento de nuestra patria.

El clima de los países de Fez y de Marruecos es de lo más saludable y bello que ofrece el orbe en su portentosa variedad, siendo muy raras allí las enfermedades contagiosas, y si alguna vez este azote aparece, estraido del levante y del Egipto, no aclimatándose nunca ni tomando raíz. Los ardores del estío son mucho menos intensos de lo que pudiera suponerse, atendiendo sólo a la latitud que el país ocupa, pues de una parte la alta cordillera atlántica rechaza los vientos inflamados del desierto, y por otra parte las brisas de los cercanos mares dan frescura a la atmósfera. Por lo mismo las estaciones casi sólo se distinguen por la sequedad o la lluvia. En los días más fríos, como sucede en las zonas privilegiadas de nuestra Andalucía, nunca se ve nevar como en las cimas de las altas montañas, cuyas puntas se miran perennemente blancas de nieve, y jamás se levantan en la alta latitud de 29 grados. Bajo cielo tan privilegiado tomarian vuelo todas las artes, se alzaria la viva llama del talento, y su luz resaltaría por doquier, si aquellos jardines de las Hesperiades no los habitasen todavía esos monstruos despiadados de que habla la fábula monstruosa de cabeza humana, pero que no alcanzan inteligencia bastante para conocer y utilizar los grandes bienes que poseen. En las ciudades y puertos de mar nunca se ha visto bajar el termómetro de Reaumur mas de cuatro grados bajo cero, al paso que en Tarradante mismo y en Santa Cruz, es muy raro en los días de mas calor ver subir el termómetro a 28 grados. El barómetro se mantiene en las provincias septentrionales cerca de las 27 pulgadas, pero en las meridionales y en la ciudad de Marruecos varia entre 28 pulgadas y media y 29. La cantidad media de la lluvia, considerada un año con otro, puede calcularse en 29 pulgadas.

El globo entero no presenta un suelo de mas privilegio que el de Marruecos, pues a su fertilidad proterbia realne el producir, en cada año tres cosechas sucesivas. Las montañas todas ofrecen una capa o mantillo de tierra pura y vegetal, que desde luego indica cuan antigua es la vegetacion en aquel país.

Los campos, aunque sin abono y

rotos sólo con rejas de madera que trazan un surco miserable de cinco o seis pulgadas de profundidad, multiplican la semilla veinte o treinta veces y muchas dan el ochenta por uno. Fertilidad tan prodigiosa, sino se contraria por la barbarie del gobierno y por el envilecimiento y desmayo de los naturales, que es necesaria consecuencia, fuera para dar subsistencia a una población tres o cuatro veces mayor que la existente hoy, ofreciendo todavía para la esportacion y para el comercio cantidades superiores a los consumos.

En los montes de Marruecos se encierra toda clase de minerales, descuidada, empero, su explotación por la indolencia de los naturales. El oro se encuentra cerca de los montes de Idault, diseminado superficialmente y en pequeños granos y laminas. Minas de plata se ven en los sitios en donde nace el río Mesabeh al Sur al-aca, y en cuanto al cobre, aun no lo explotan los xilohes del Adrar y del Bibavan, hallándose filones riquísimos de este metal cerca de Tarudaute y en el monte Ems-fival. El hierro es muy común, encontrándose nativo en grandes pedruzcos. De los demas metales hay gran riqueza singularmente de antimonio.

En cuanto a producciones vegetales, es riquísimo el Magrob-ab-aca, pues si en sus frondosas montañas pueden encontrarse los carbales y plantas alpinas, en los valles gran las llanuras tan cercadas por cien rios y arroyos, se ven crecer los arbustos y plantas de los trópicos. El árbol mas singular que nace en este país es el Argan que crece en todo el país situado entre el grado 29 y el 32, y que forma bosques extensos en los valles y en las llanuras, llenos de verdor y lozanía, aunque se les deje sin cultivo. Es árbol, por lo conocido en Europa, se parece al nogal, y da por fruto una comó almendra ó nuez, cubierto el hueso de una piel sumamente delgada, que en estando en sazón el fruto, reluce de noche como una luciérnaga. De este fruto sacan los naturales un aceite algo mordente, pero sabroso al paladar, y del cual hacen mucho uso.

Los cuadrúpedos de carga son muy numerosos en todo el imperio, singularmente los camellos, los caballos árabs, como bereberes, los mulos los asnos, y el ganado bovino, pero de todos los animales domésticos la oveja es la mas numerosa, suministrando la lana mas suave y fina que se conoce, y la cabra, que da al comercio una inmensa suma de pieles. En los bosques habitan toda clase de fieras, cruzando los campos y abundando cazas, el jabalí sobre todo, seguro de no ser perseguido, se multiplica de manera que

á veces causa daños incalculables. De entre las aves merece particular mención por la riqueza de sus plumas el avestruz, que se encuentra en gran número en las provincias orientales y meridionales del imperio, y en los confines del desierto.

Sección oficial.

Por reales decretos, insertos en la GACETA del 2, se ha concedido su jubilacion con el haber que por clasificación le corresponde, y los honores de presidente de Sala del Supremo Tribunal de Gracia y Justicia, al ministro del mismo, D. Jorge Gisbert. — Ha sido promovido a la plaza de ministro que respita, vacante en el Tribunal Supremo de Justicia, por jubilacion de D. Jorge Gisbert, a D. Joaquín de Palma y Villués, presidente de la Audiencia de Valencia. — Ha sido promovido igualmente D. Francisco Viudes y Gardóqui, magistrado que ha sido de la Audiencia de Madrid y presidente de Sala en comision de la de Valencia, a la plaza de regente que en este tribunal resulta vacante por ascenso de D. Joaquín de Palma y Villués. — Ha sido promovido a la plaza de oidor de Sala que resulta vacante en la Audiencia de Valencia por ascenso de don Francisco Viudes y Gardóqui, don Joaquín Azcoy y Ferraz, magistrado en el mismo tribunal y el más antiguo de los de su clase. — Ha sido trasladado a la plaza de magistrado, que resulta vacante en la Audiencia de Valencia por promoción de don Joaquín Azcoy y Ferraz, don Matias Diez de Prado y Falcon, que sirve otro igual en la de Zaragoza. — Para esta vacante ha sido nombrado don Gabriel de la Escosura y Hevia, elegido para el mismo cargo en la Audiencia de la Corona. Y finalmente para la plaza de magistrado que resulta vacante en la Audiencia de la Corona por haber sido nombrado don Gabriel de la Escosura y Hevia para otra de igual clase en la de Zaragoza, ha sido nombrado don Juan Menéndez, juez de primera instancia del distrito de Lavapies de esta corte. — También publica, los nombramientos de senadores que en uso de su real prerrogativa, ha hecho S. M. la Reina, por reales decretos de 24 de setiembre próximo pasado, D. Domingo Mascareñas, don Gabriel Anstizabal R. uti, ministro que ha sido de Hacienda; don Julian de los venadillo de Gobernación; D. Manuel de la Fuente Andrés, item de Gracia y Justicia; don Miguel Saly, obispo de Mallorca; don Francisco de Landeira y Sevilla, id. de Teruel; don Mariano Barrio, id. de Cartagena; don Andrés Rosales Muñoz, id. de Jaso; don José de los Rios, id. de Lugo; don Juan José Arbol, id. de Cádiz; don Manuel Crespo, teniente general; don Juan Mantilla de los Rios y Lera, don Santiago Otero y Velazquez, D. José de Galvez Cintero, D. Francisco Tomás Hevia, don Bernardo de Echevarria y O'Gara, marqués de O'Gara; don Carlos Drake de Castillo, conde de Vegamir; don José Osorio y Silva, duque de Sesto, marqués de Montaos, Cuellar y Cullerap; don Manuel Maria Toledoño, marqués de Santa Amalia; don Ignacio Romero y Cepeda, marqués de Machequina; don Antonio Rubio y Velazquez, marqués de Valdeflores; don Alvaro de Armada y Valdes, marqués de San Esteban de Natabay; conde de Revillagigedo; don Rafael Torices, don Salvador Sa-

ma, don Joaquín Barro, don Juan Antonio Urzabé, don Tomás Heredia, don Fernando Rivas, don Joaquín Beruete y Aldamar, y don Fernando Zambrano.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Alicante 2. Ha fondeado hoy aquí el vapor Alava y continúa, en este puerto el San Quirín esperando las tropas que deben conducir a Cádiz.

La Bandera Española, dice, no sabemos con qué fundamento haber oído asegurar que la Direccion general de Artillería, vacante por haber pasado el conde de San Antonio a la capitania general de Cuba, no se proyección hasta la llegada a Madrid del Sr. marqués de la Habana, el que, sino hay guerra en Marruecos, será director de Artillería, y si la hay, segun se nos ha informado, irá de jefe a Africa, y será director de Artillería el general Prim.

Se ha resuelto que no obstante lo prescrito en la real orden de 16 de febrero último, prohibiendo el paso de los milicianos provinciales al ejército activo, lo cual debe entenderse aplicable solo al ejército activo de la Peninsula; se continúa admitiendo en los propios términos que antes, de expedirse, el alistamiento de los milicianos provinciales que, teniendo las circunstancias necesarias, soliciten ingreso en los depósitos de bandera y embarque para Ultramar, establecidos en la Peninsula con destino al ejército de los espados dominios.

En Mahon se cree probable el establecimiento en este punto de una estacion de la línea telegráfica sub-marina que unirá a Tolon con Argel; en este caso no encontraríamos en comunicacion instantánea con la Europa y con la Africa francesa.

Por real orden de 14 del mes próximo pasado, y en vista de la conveniencia de que se adicione el número 27 del orden segundo de la clase segunda del cuadro de esencias vigentes, se ha adicionado bajo la forma de emipia, ó sea cortedad de vista, que se caracteriza por la posibilidad de leer a 35 centímetros de distancia en caracteres pequeños con lentes de los números 2 y 3, y distinguir objetos distantes con lentes del número 6, no pudiendo verificarse la uno ni lo otro con los números 1 ó con lentes planas.

No se contentan ya los asquerosos tripulantes de estos mal constituidos cábaros, dice una carta de Al-

hucemas, con perseguir á los indefensos buques mercantes, sino que se lanzan con rabiosa saña hasta contra los mismos de guerra; y si en realidad no caen como nocturnos salteadores sobre las poblaciones de nuestra costa, como en otros tiempos, no es porque les falte ni desesperacion, ni perversidad para hacerlo, sino porque ni aun para esos actos de vandalismo son capaces de sujetarse á una organizacion. Su furor estalla, no puede concentrarse. Durante la noche del veinte del pasado segun escriben á la *Gaceta Militar*, el guarda-costa *Catalan*, mandado por el primer patron de esta plaza D. Vicente Marsili, se vió súbitamente atacado por cuatro cárabos al aproximarse á la plaza á fuerza de remos, trayendo su lancha por la proa para darle remolque. La escena que el impensado tiroteo produjo en esta plaza, seria bastante difícil de describir. El auxilio que desde ella podia darse en aquellos momentos á la combatida nave, en medio de la incertidumbre y de las tinieblas de la noche, era muy escaso: el cañon de nuestras baterías retumbó hasta en los confines del campo enemigo; pero esto no era socorrer eficazmente la nave envuelta entre las cuatro enemigas, y cuya posicion era imposible calcular á la vista más penetrante. Solo el valor y acertadas disposiciones de su jóven capitán, podia salvarla, como en efecto tuvo la dicha de conseguirla. Al vivo fuego de los cárabos enemigos, contestaba el Sr. Marsili con alguino que otro disparo de fusil; no se contentaba con desenredarse de sus traidores enemigos, queria no gastar su pólvora en salvas; queria aleantarlos; atraerlos á la boca de su cañon y darles á conocer lo que vale el pabellon que flotaba en el guarda-costas. Así es que al entrar en la boca del puerto á beneficio de maniobras que honraban al más acreditado marino, descargó sobre uno de los cárabos reagados un disparo de metralla al qual no contestaron sino feroces alaridos de los piratas, que acababan de recibir su merecido.

De una carta de Manila, del 4 de agosto, tomamos los párrafos siguientes: «Las últimas noticias de Shang-Hai no dejan duda alguna sobre la llegada á Pekin de monsieur Ward, ministro de los Estados-Unidos. Este diplomático ha subido el Ki-Tcheou-Yunho, uno de los empalmes del Pei-ho, acompañado de todo el personal de su legacion. Llegada á King-bo-fon la corbeta americana, en la que se hallaba Mr. Ward, fué detenida en este puerto. Los miembros de la Legacion, conducidos por un mandarín encargado de escoltarlos, fueron colocados en una vasta caja de unos cinco metros de largo por tres de ancho, y que solo recibia la luz y el aire por arriba y por abajo, á fin de impedir á los que estaban en ella que viesen el pais. Esta caja, ó cuarto ambulante, provista de todos los objetos necesarios á los viajeros, fué colocada en una rada que subió el rio y luego el canal Imperial hasta las puertas de la capital. En este sitio se la colocó en una carreta grande arrastrada por bueyes, y así fué como el ministro de los Estados-Unidos y los miembros de la Legacion entraron en la

ciudad de Pekin. Fueron tratados perfectamente por los chinos; pero no pudieron ver nada. La carreta entró en el patio de una casa grande que habitaban los enviados americanos; pero de la que no les era permitido salir. A las últimas fechas esperaban el dia de su audiencia con el Emperador; no podian comunicar con el exterior, pero se les habia permitido escribir un despacho á Mr. Fish, cónsul de los Estados-Unidos en Shang-Hai, para tranquilizarle sobre su suerte. Despues de su audiencia, el ministro de los Estados-Unidos debia ser acompañado á la frontera, del mismo modo que habia sido llevado.

El 23 ancló en el Peñon de la Gomera procedente de Alhucemas, el falucho de S. M., *Catalan*, que comanda D. Vicente Marsili, conduciendo la correspondencia de que se carecia hace cerca de un mes. Las velas, paños y casco de este buque, acribillados por las balas del rifaño, dan evidentes señales del tiroteo que tuvo que sostener la noche anterior con cuatro cárabos en su travesía desde aquel presidio, habiendo desaparecido aquellos entre la oscuridad al encontrar resistencia. Haria tambien como unas seis noches que dos de esos barcos moriscos pasaron tan próximos á la costa del Peñon, que pudo hacerse fuego con los cañones y carabinas, siendo muy pocas las que se verian pasar fuera de tiro, tres cuatro y aun cinco de estas embarcaciones, que por ir cargadas de armas y demás pertrechos de guerra (tráfico que les está prohibido por nuestro gobierno) no quieren tocar en aquel punto, y haciendo alarde de un valor que no tienen (al menos como marinos), tienen el atrevimiento de olvidar que en las aguas por donde navegan, hay una fortaleza sobre cuya cima ondea el pabellon de España.

Leemos en una carta de Paris, que el gobierno de la reina Isabel va á dar al mariscal Pellissier un grado honorario en el ejército español.

Se ha dispuesto que en todos los cuarteles que hoy se recomponen ó edifican, haya un local para guardar el utensilio.

El Sr. don Manuel Juan Dians, va á dar á luz un curiosísimo libro, bajo el título de *Un prisionero en el Riff*. Este interesante trabajo que bajo las formas literarias más nuevas, presenta el interés de una novela y la verdad de una historia, está basado en las Memorias del Sr. Alvarez, cuyo cautiverio por espacio de cinco meses entre las hordas salvajes del Riff, es bien conocido en el público. El Sr. Alvarez ha facilitado al autor de la obra, todos los datos para hacer de ellos un libro de recreo, al mismo tiempo que un compendio histórico y un cuadro de las costumbres, usos y estadística de aquel pais tan poco conocido.

Una correspondencia de Ceuta dice, que se espera con ansia el dia 5, en que, segun se dice, han de presentarse los moros, bien á dar una satisfaccion, ó á manifestarnos un grande valor; nuestras tropas no de-

sean más que oír el clarín que les anuncie el momento del combate.

Segun los partes del 2, el estado sanitario sigue mejorando en Algeciras. Apenas se presentan casos, y estos son de cólicos estacionales que no ofrecen gravedad.

Se ha resuelto de real orden que las treinta y una tenencias que restan que cubrir para satisfacer los diferentes pedidos hechos por el capitán general de Filipinas, deberán proveerse en los subtenientes que reunan las siguientes condiciones: diez de los que ocupen los primeros puestos en la segunda mitad de la escala, tal como estaba el dia 3 de setiembre de 1859, ocho de los que se hallasen en igual caso el 2 de junio próximo pasado, y trece en la situacion correspondiente al 3 de abril último, en cuyas épocas se tuvo noticia en el ministerio de la Guerra de las vacantas, segun se previene en el artículo 8.º de la real orden de 12 de marzo del presente año.

El gobernador capitán general de Filipinas, participa con fecha 4 de agosto último, que no ocurría novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario seguia siendo satisfactorio.

Parece que el dia 2 salieron de la corte parte de los señores gefes y oficiales de E. M. que fueron destinados al ejército de reserva que se forma en Cádiz. El martes próximo saldrán los restantes y uno ó dos batallones de los nombrados con dicho objeto.

Dice *La Banderá española*, no sabemos con qué fundamento, que si se efectúa la expedicion, será mandada por el capitán general marqués del Duero ó conde de Lucena.

El parque sanitario, de cuya formacion se ocupa con actividad suma el director general de Sanidad militar, adelanta rápidamente. El ministro de la Guerra ha aprobado ya el modelo de camillas, que es muy sencillo y cómodo, y parecido á las que emplea el ejército austriaco.

Parece que de un dia á otro deben llegar al puerto de Valencia algunos útiles y efectos construidos en el extranjero, y destinados á la conservacion del material de limpia. Entre los mencionados objetos han de venir seis calderas para los vapores, las cuales han sido ya ensayadas con el mejor éxito, segun se asegura.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 30. Lord Jhon Russell ha pronunciado un discurso en Aberdeen diciendo que Inglaterra no tomará parte, bajo sus auspicios, en un Congreso, á menos que no sean reconocidos los derechos de los italianos á gobernarse á si mismos sin intervencion extranjera; y concluyó manifestando su conviccion de que ni Francia ni Austria emplearán en Italia la fuerza de las armas.

Marsella 30. El rey de Bélgica pasará aquí dos dias.

Nápoles 30. Desmentida la insurreccion en los Abruzzos. Han marchado 15,000 hombres á la frontera romana. El rey ha vuelto aquí de Gaeta.

Roma 30. Se asegura que el Papa, completamente restablecido, marchará el 5 á Castel Gondolfo. Ha recibido en audiencia particular al embajador de Austria.

Turin 30. Los periódicos publican la circular del alcalde de Turin á los de los otros Estados y provincias anexas, relativa al monumento que los italianos se proponen levantar en Paris. Se habla de una comunicacion oficial hecha por Cerdeña á los gabinetes extranjeros, relativa á los sucesos de Italia.

Trieste 30. La comision del sumario relativo al complot contra la vida del sultan lo componen el gran visir, los ministros de la Guerra y de la política, y los presidentes del gran Consejo y del Tanjimento. Se han suspendido los periódicos mientras dure el proceso.

Londres 1.º. Algunos periódicos de esta capital aconsejan á los gobiernos de los Ducados italianos, que estén alerta y prevenidos contra cualquier sorpresa á mano armada.

Los moros del partido de Sagara, cerca del desierto, se han sublevado y formado masa comun con los del partido de Benisanesen y los moros de la Achaz, que estaban sometidos á los franceses.

Una de las versiones últimamente hechas acerca del arreglo de los Ducados y en lo concerniente al de Parma, es que para indemnizar á España de sus derechos á este Estado, cederia en su favor el Austria los de reversibilidad, que tambien le corresponden en el ducado de Módena.

Se insiste en la idea de que la paz será firmada en Zurich únicamente entre los plenipotenciarios de Austria y Francia, y que respecto al Piamonte, no se hará más que prolongar indefinidamente ó por un plazo muy considerable, el armisticio.

Con referencia á una carta dirigida de Washington al *Herald* de Nueva-York, se ha dicho, que el ministro de los Estados Unidos en Veracruz habia concluido un tratado con aquel gobierno relativamente al derecho de tránsito por el istmo de Tehuantepec. Parece, sin embargo, que no solo es inexacta la noticia, sino que hay motivo para creer, que las negociaciones entabladas al efecto, sufriran algunas contrariedades.

En la allocucion pronunciada en el último consistorio por el Papa, ha declarado este nulos todos los actos de la Asamblea de Bolonia, recordando al propio tiempo las censuras en que habian incurrido los miembros del gobierno provisional de las Legaciones.

La mala de Calcuta trae la noticia de que Nana-Saib, que sigue refugiado en el Nepal, ha ofrecido al gobernador de las provincias del Noroeste, rendirse á condicion de que se les restituya á Pounah, antigua capital del pescha de los Mahrattas.

En menos de un año han fallecido en paises extranjeros diez con-

sules españoles; ocho atacados de enfermedades epidémicas y dos de suicidio. Tal mortandad aparece considerable si se tiene en cuenta el número de estos empleados, pues apenas escuden de setenta los cónsules de carrera. Por punto general, las residencias consulares de Asia, Africa, América y Oceanía son fatales á los europeos.

La tribu del Sheck Dau, que atacó á Mazagan, deseosa de hacer la paz con los habitantes de esta ciudad, hizo llamar al empleado de aduana Shofani, al escribano público Ayashi, y á Ulad Farsh, Sheik de la tribu de Ducala, para tener una entrevista con ellos; los individuos mencionados pasaron á verse con el jefe de la tribu, y á su regreso han manifestado que se ha hecho la paz, pero que confían poco en su duración. El ataque del viernes 16 fué favorable á los habitantes de dicha población; el enemigo tuvo treinta entre muertos y heridos, y dentro de las murallas solo hubo nueve heridos, si bien dos de ellos de gravedad; uno de ellos murió poco después del combate, y el otro no ofrece esperanzas de vida. El resto continúa sin novedad. El 17 á mediodía, se hizo la paz, por ahora, entre el pueblo de Mazagan y Ben Tajar, gobernador de Azimor, quien al siguiente día iba á enviar su kalifa con algunas tropas para proteger á Mazagan.

El gobierno del Brasil va á erigir en Rio Janeiro el teatro mas espléndido del mundo: ya ha escogido el plano entre veinte y cinco que se le presentaron por otros tantos arquitectos.

El general Martimprey, jefe superior de las fuerzas de mar y tierra de la Argelia, ha anunciado que se encargaba del mando en una alocucion.

Asegura *El Dia*, con referencia á un corresponsal de su confianza residente en el cuerpo expedicionario de Africa, que los ingleses activan cada dia mas sus gestiones en Marruecos para lograr que este Estado dé á España las satisfacciones mas reparadoras y completas, evitando de este modo que nosotros vayamos á administrarnos justicia por nuestra propia mano: que lejos de pensar los que representan en Marruecos de la Inglaterra lo mismo que pensaba últimamente el *Morning Chronicle*, juzgan muy sabido un desagradío como el proyectado: que ya en Tanager empiezan los moros á respetar nuestro pabellon y que en Ceuta no disparan hace dias un solo tiro sin embargo de haberse terminado la fortificacion exterior que tan tenazmente combatieron al principio y á la que tantas víctimas tuvieron que sacrificar despues.

Gacetiila.

MISTERIO.—Ayer se encontró junto al arroyo de la Miel el cadáver de un hombre. A la hora en que escribimos estas líneas se ignora si la muerte fué natural ó por efecto de un crimen.

—ILUSTRE CORDOBÉS.—Hemos tenido el gusto de ver ayer y anteaer en esta ciudad al Exmo. Sr. duque de Rivas, uno de los ingenios que honran á nuestra patria. El célebre autor de *El Moro expósito*, ha visitado nuestra Catedral objeto mas de una vez de sus inspiraciones, ha recorrido los verjeles de nuestra sierra y su corazon se ha ensanchado con los gratos recuerdos de su juventud. Los pueblos tienen grandes deudas contraidas con los hombres eminentes que nacen en su seno pero la aureola que los circunda constituye la gloria de su patria. El nombre de D. Angel de Saavedra es indudablemente uno de los mejores timbres de la Córdoba del siglo diez y nueve. Nuestro ilustre paisano ha debido salir anoche para Madrid.

—LOCOMOCION.—Además de los trenes ordinarios y los especiales que habiamos anunciado anteaer tuvo que salir otro para traer de Almodovar á la multitud que habia acudido á aquellas fiestas. Llegó á esta Ciudad cerca de la una de la madrugada de ayer.

—HOMICIDIO.—Ayer parece que se hizo la autopsia al cadáver de un hombre á quien se dice habia matado otro de un tiro en el sitio llamado La Lagunilla por efecto de una cuestion que habian tenido.

—NO DIÓ EN EL BUSILIS.—Oyendo cierto pollo, muy necio cantar la epístola que comienza *In diebus illis*, y queriendo mostrar que sabia latin, dijo: *Indie*, son los indios; pero *busilis*, no sé lo que es.

—SIN PLUMAS.—Entre los infinitos sucesos que se cuentan de Almodovar con motivo de la irrupcion de cordobeses que ha inundado en estos dias aquella villa, se dice que habiéndose preparado en una casa una fuente de arroz, los huéspedes pedian pollos, y como ya no los hubiese en el pueblo, un guason agarró á un almirarado joven y lo sentó en la fuente envolviendolo en el arroz. Hay quien asegura que el pollo sin pluma perdió la cola en la infusion.

—COK.—El dia 8 de Noviembre próximo se subasta en la Administracion de Hacienda pública de esta provincia la adquisicion de 2600 quintales de cok.

—PAGAMOS.—La prensa española ha satisfecho por derechos de timbre, durante el mes de agosto; 87,929 reales 23 céntimos, para la península; 4,238 para las Antillas, y 1,897 rs. 60 cént. para Filipinas.

—A LOS ASPIRANTES.—Se halla vacante la plaza de médico cirujano de Almedinilla, dotada con 3300 rs. annos. Durante todo el presente mes se admiten solicitudes.

—ABUSOS.—Un periódico llama la atencion del Sr. ministro de Estado para que adopte las medidas convenientes á fin de que no usen la cruz, cinta ni uniforme de caballeros de la Orden de S. Juan de Jerusalem los individuos que no hayan pagado la media anata y demás derechos, pues segun dice, usan algunos dicho distintivo sin tener mas que la credencial. Lo mismo dice que sucede con

muchos que usan cintas y cruces de Isabel la Católica y Carlos III.

—TRES ERAN TRES LAS HIJAS DE ELENA.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de tres gitanas una llamada Carmen Hernandez y otras dos conocidas por la Concha y Marina. ¿Qué delito habrán cometido estas tres palomitas?

—AL AFRICA.—Un molinero arrojó al rio el Domingo á un muchacho porque no quiso recogerle un baston. El pobre muchacho salió por fortuna con felicidad nadando. Hay almas que tienen sin duda muy poca semejanza con las de los demás mortales.

—IMITARLAS.—Algunos dueños de canteras y administradores de obras en Francia, han principiado á introducir la costumbre de pagar á los jornaleros los lunes en lugar de los sábados. Esta innovacion tiende á evitar que los obreros gasten el domingo el jornal de la semana como suele suceder.

—NOVILLADA.—La del 1º de octubre correspondió á las esperanzas de los aficionados. La plaza estaba vistosamente decorada con colgaduras blancas y pabellones rosa y azul, y una extraordinaria concurrencia la llenaba completamente. Los jóvenes que en ella tomaron parte, cumplieron con el arrojo que era de esperar jugando los bichos con serenidad y destreza. La plaza estuvo bien dirigida y la concurrencia tuvo mas de una ocasion de apreciar la galanteria de los socios. Los novillos lucieron elegantes moñas, debida á la habilidad y buen gusto de varias señoras, y los convidados se retiraron satisfechos, deseando que las sociedades establecidas en esta capital sigan proporcionándonos tan agradables ratos.

—VERDAD.—Los libros, decia Buri, obispo de Durham, son maestros que nos instruyen sin azotes ni palmetas, sin sobrecejo ni interés pecuniario. Cuando se les llama, nunca se hacen el desentendido, y cuando se les busca, nunca se esconden. No nos zahieren si erramos, ni nos esearnecen si no sabemos.

—GACETILLA COQUETA.—Hé aquí algunas ideas acerca del coquetismo. «La coqueteria en la muger ha llegado á hacerse en nuestros dias un adorno, que los hombres miramos con agrado. No hay muger que no tenga sus rasgos de coqueteria, mas ó menos inocente. Las niñas tienen su coqueteria instintiva, desde sas mas tiernos años. De la coqueteria instintiva pasan á la del estudio. Y la coqueteria estudiada llega á hacerse por fin habitual. La vista, cuando se encuentra muchas veces con un mismo objeto, por extraño que sea, llega á acostumbrarse á él, y deja de parecerle extraño. El coquetismo es extraño á primera vista, pero la costumbre lo admite. De suerte, que el coquetismo es una cosa admitida... (vuelvo!) Hoy es el coquetismo un poderoso incentivo que nos arrastra y nos seduce.

La muger coqueta es una sirena que encanta y atrae al hombre.

Pero si la muger coqueta, ó el coquetismo de la muger puede agradar, el coquetismo del hombre, envenena.

El hombre coqueton, es un demonio con laldas, una sombra que ciega los ojos del sentido comun.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy, S. Froilan, obispo, y San Pláido, mártir.

Hoy reza la iglesia de S. Froilan, obispo y confesor, en la Catedral con rito doble de segunda clase y color blanco, y fuera de ella con rito doble e igual color.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Capuchinos, por el alma de la Sra. viuda marquesa de Lendinez.

—Quinto dia de novena á Ntra. Sra. del Rosario en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Cuarto dia de novena á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia de S. Pablo, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Setiembre: 3 por 100 consolidado á 41,30, el quecido á 54 20—Deuda del personal 0,20

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde del 5 de octubre á igual hora del 4 del mismo.

ALHONDIGA.

No hubo venta de granos.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENDEDORES. fanegas. Precios.

D. José Losada. 240 a 54
Francisco Romero. 12 a 55 1/2
Francisco Delgado. 32 a 55 1/2
Cebada, no hubo venta.

—Acete dentro de la ciudad á 61: 13. en los molinos á 49: Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 2 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 67.—Cebada de 37 á 38.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61.—Cebada de 33 á 35.—Acete en la Calzada de 00 a 48, para el consumo á 48 1/2.

—GRANADA 1.º — Alhondiga. — Trigo de 52 á 59.—Cebada de 32 á 35.—Garbanzos á 37.

—JAEN 30.—Trigo de 46 á 54: Cebada de 27 á 29: Habas de 50 á 56. Acete de 55 á 60.

—MÁLAGA 50.—Trigo de 49 á 63: Cebada de 31 1/2 á 35: Maiz á 58: Garbanzos de 31 á 30: Habas de 42 á 45. Veros de 00 50. Alpiste de 100. Acete de 51 á 52 rs. arroba.

—JEREZ 30.—Trigo de 59 á 66. Cebada de 33 á 34. Garbanzos de 70 á 145.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Faust Garcia Tena.

